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１ 



出 席 委 員       

委 員 長         幡          慶    一 

委    員 

 辻          紘    一 

  岡          義    博 

  児  玉    令 江 子 

教 育 長        黒  川  康  嘉 

欠 席 委 員       

  

説明のため会議に出席した者等 

教育部長 松 木 健 吉   

教育部次長 
総務課長事務取扱 川 田 喜 義   

教育部次長 
生涯学習課長事務取扱 川 崎 正 視   

教育部次長 
中央図書館長事務取扱 中 川  仁   

学校教育課長 松 井  保   

少年育成センター所長 越 智 久 功   

文化財課長 藤 井 雄 三   

スポーツ振興課長 栗 田 康 一   

美術館美術課長 吉 田 往 嗣   

生涯学習センター副館長 穴 吹  学   

高松第一高等学校教頭 三 好 武 仁   

総務課長補佐 南  岳 志   

総務課総務係長 高 橋 辰 雄   

会議録署名委員            児 玉 令 江 子 

事務局担当書記            鍵 山 哲 典 

【特記事項】 傍聴人なし   

２ 



議 事 日 程      （７月定例会） 

 

日程第１ ６月定例会会議録承認について 

日程第２ 議案第45号 高松市生涯学習センター等運営協議会委員の委嘱について 

日程第３ 議案第46号
スポーツ振興審議会委員の委嘱に対する教育委員会の意見

について 
日程第４ 報告事項  

 １ 高松市立川添小学校施設整備等基金の運営状況について 

 ２ 高松市スクールソーシャルワーカー活用事業について 

 ３ 学校訪問について 

 ４ 高松市少年育成センター運営協議会委員の委嘱について 

 ５ 鶴尾神社４号墳保存対策事業の計画概要について 

 ６ 高松市美術館美術品等取得調査委員会委員の委嘱について 

日程第５ 議案第47号 平成２１年度使用小学校教科用図書の採択について 

日程第６ 報告事項  

 ７ 平成２１年度使用高松第一高等学校教科用図書について 

日程第７ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 



【平成２０年７月２４日（木） 議 事 内 容】 

 

午後２時 開会               

委員長が，会議録の署名委員に児玉委員を指名。 

 

日程第１ ６月定例会会議録承認について 

 

委員長が，６月定例会会議録承認について各委員に諮り，原案のとおり可決。 

                                                   

日程第２ 議案第４５号 

   議案第４５号 「高松市生涯学習センター等運営協議会委員の委嘱について」 

 

生涯学習センター副館長から，高松市生涯学習センター等運営協議会委員の委嘱につ

いて説明。 

 

＜質疑＞ 

（発言する者なし） 

 

委員長が，各委員に諮り，原案のとおり可決。 

 

 

 

日程第３ 議案第４６号 

   議案第４６号 「スポーツ振興審議会委員の委嘱に対する教育委員会の意見につい

て」 

 

スポーツ振興課長から，スポーツ振興審議会委員の委嘱に対する教育委員会の意見聴

取について説明。 

 

＜質疑＞ 

４ 



○ 委 員   スポーツ振興審議会というのはどのような頻度で開催するのですか，近い

時期での開催予定はありますか。 

○ スポーツ振興課長  高松市から審議会への諮問を受けて開催いたします。近々，屋島

陸上競技場の再整備について諮問する案件がありますので，９月か１０月あたりに

開催する予定です。 

○ 委員長  林氏は年齢が７５歳を超えておられますが，後任がいないということでの再

任ですね。 

○ スポーツ振興課長  はい，次回の改選の際は別の方を推薦いただくようお願いしてお

ります。 

 

委員長が，各委員に諮り，原案のとおり可決。 

 

 

 

日程第４ 報告事項 

   報告事項１ 「高松市立川添小学校施設整備等基金の運営状況について」 

 

総務課長から，高松市立川添小学校施設整備等基金の現在までの実施事業等について説

明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員  平成１９年度事業の「校舎空調機設置（読書センター等５台）」というのは何

でしょうか。 

○ 総務課長  読書センターというのは川添小学校の図書室のことです。その他に放送室

や特別活動室に合計５台の空調機を設置しております。 

○ 委 員  基金運営の考え方の中に，事業内容によっては教育環境整備を他の小学校等

に波及させるという記載がありますが，そういう議論は今までありませんでしたか。 

○ 総務課長  特にありません。川添地区の地元委員からは，地元の人の目に見えるよう

な整備をしてほしいという要望がありましたので，平成２０年度は川添小学校の運

動場の整備を予定しております。 

５ 



○ 委 員  学校教育課長としての意見はいかがですか。 

○ 学校教育課長  ある程度の金額については，早い時期に学校のために使えれば良いと

思います。なにより，学校関係者の方々の意見や希望に添った形が望ましいのでは

と考えております。 

○ 委 員  色々懸念はあると思いますが，他の学校とのバランスも考えながらより良い

方向に活用して欲しいです。 

○ 委員長  判断が微妙なところもありますので，経過を見ながら検討してください。 

 

 

 

   報告事項２ 「高松市スクールソーシャルワーカー活用事業について」 

 

学校教育課長から，高松市スクールソーシャルワーカーの募集要項について説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委員長  スクールソーシャルワーカー募集の際に，モデル地区は周知してあるのです

か。 

○ 学校教育課長  周知しております。 

○ 委 員  平成２０年度の募集について，委嘱期間が９月１日からというのは何か意味

がありますか。 

○ 学校教育課長  スクールソーシャルワーカー事業については，国から県および市への

委託事業です。事業内容等について香川県との協議検討に時間を要したため，残り

半年間となる９月１日を実施開始の適当な時期として設定しました。 

国からの指定期間は２年間になると思われますので，来年度は４月から事業を展

開できると考えております。 

○ 委 員  高松市がスクールソーシャルワーカーを募集したのは初めてですか。 

○ 学校教育課長  香川県も高松市も初めてです。 

○ 委 員  募集要項の中の応募方法に質問調査用紙というのがありますが，どのような

ことを質問するのですか。 

○ 学校教育課長  主に，スクールソーシャルワーカーを希望された動機等に関する質問

６ 



が中心になっております。 

○ 委 員  選考審査の面接はどなたがされるのですか。 

○ 学校教育課長  学校教育課の課長，課長補佐，外部の方２名で，計４名の予定です。 

○ 委 員  モデル対象地域が特定されているので，必要性の観点からすると，対象地区

の小学校の校長先生も交えたらどうかと思いました。 

○ 委員長  申込者が不足した場合を考えて，特定の個人に依頼するということを検討し

ておいたほうがいいかもしれませんね。 

○ 学校教育課長  そういったことも視野に入れてみたいと思います。 

 

 

 

   報告事項３ 「学校訪問について」 

 

学校教育課長から，学校訪問実施結果（幼稚園・小学校・中学校）の中間まとめについ

て説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員  「早寝早起き朝ごはん」は国民運動として，昨年からＰＴＡを中心に広く展

開しているところですが，朝ごはんを食べない場合に，中学校では部活をさせない，

というのを聞いたことがありますが，高松市ではそのような例がありますか。 

○ 学校教育課長  いえ，そういう報告はありません。 

○ 委 員  夏場など体育館内は３０度を超えると思いますが，ある程度以上の気温にな

ると部活中止にするということはありますか。 

○ 学校教育課長  特にありませんが，食育指導および保健安全指導という観点から，各

学校では，熱中症予防のため水分補給や通気・換気には十分留意しております。 

○ 委員長  聞いたところでは，耐暑訓練ということで体育館を締め切って部活をする学

校があるということですが，これは少々非常識ですね。 

○ 学校教育課長  市や県の総合体育大会の試合会場となる体育館では，ほとんどの場合

クーラーを入れております。 

○ 委 員  いじめや不登校についての現状はいかがですか。 

７ 



○ 学校教育課長  いじめや不登校については顕著な増加はありません。むしろ減少傾向

にあります。 

 

 

 

   報告事項４ 「高松市少年育成センター運営協議会委員の委嘱について」 

 

少年育成センター所長から，高松市少年育成センター運営協議会委員を委嘱したことに

ついて説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委員長  今回の公募の概要について説明してください。 

○ 少年育成センター所長  市報およびホームページで募集いたしまして，３名の方の応

募がありました。選考は，松木教育部長，川崎教育部次長と私の３名で行い，福永

委員さんと佐々木委員さんを選出いたしました。 

 

 

 

   報告事項５ 「鶴尾神社４号墳保存対策事業の計画概要について」 

 

文化財課長から，鶴尾神社４号墳保存対策事業の経緯と今後の計画概要について説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員   生涯学習課長から補足説明はありますか。 

○ 生涯学習課長  ここまで至るのに２０年近くを費やしており，また関係者の方々も多

数おられますことから，友好な関係を維持しながら，また経費も抑えながら事業を

進めていきたいと思います。 

○ 委 員   予算はどうなっていますか。 

○ 生涯学習課長  現在，基本設計をしておりますが，必要な公有地の範囲を決定し，交

渉と並行して予算要求をしていく予定です。ただ，通常の建設工事と違い，木太鬼

８ 



無線の工事での残土の出方に左右されるところがありますので，必ずしもこちらの

予定通りに進まないことも予想されます。契約方法や予算要求についてはそれらを

含めて検討し，適切な判断で進めたいと考えております。 

○ 委 員  古墳はどの場所に位置していますか。 

○ 生涯学習課長  採石で削り取られた尾根の高い方の絶壁の上部が４号墳です。 

○ 委員長  昭和５５年の調査で出土した 1/4 の方格規矩四神鏡の破片はどのあたりで出

土したのですか。 

○ 生涯学習課長  ４号墳の石室からです。石室については保存工事をし，浸水しないよ

う覆いをしております。 

○ 委 員  報道などでは知られていない，地元や関係者との水面下での協議など苦労も

あったことと思います，今後もこれらの古墳についての所管は教育委員会ですか。 

○ 生涯学習課長  はい，ただし，工事等については他課と連携しながら進めていくこと

になります。 

 

 

 

   報告事項６ 「高松市美術館美術品等取得調査委員会委員の委嘱について」 

 

美術館美術課長から，高松市美術館美術品等取得調査委員会委員を委嘱したことについ

て説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委員長  選出分野について，池川敏幸さんは「彫刻」，磯井正美さんは「漆器」，小森

三朗さんは「書」だと思いますが，そのほかの方の説明をしていただけますか。 

○ 美術課長  近藤耕三さんは経済界からの選出です。佐藤卓志さんは元ＮＨＫ高松放送

局長でございまして選出分野は報道関係です。宮城公子さんは元高松東高の校長先

生です。 

○ 委員長  画家はいらっしゃらないのですか。 

○ 美術課長  この委員会委員には画家という分野からの選任はございませんが，この委

員会委員とは別に，御意見を伺う美術専門家として，元国立国際美術館長の宮島先

９ 



生，兵庫県立陶芸美術館長の乾先生の２名の方にお願いしております。 

 

 

委員長が，日程第５ 議案第４７号および日程第６ 報告事項７の２件について，地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第６項の規定により，会議は公開しないことを

各委員に諮り，非公開とすることに決する。 

 

 

日程第５ 議案第４７号 

   議案第４７号 「平成２１年度使用小学校教科用図書の採択について」 

 

＜非公開審議，内容不記載＞ 

 

 

日程第６ 報告事項 

   報告事項７ 「平成２１年度使用高松第一高等学校教科用図書について」 

 

＜非公開審議，内容不記載＞ 

 

 

日程第７  その他 

 

中央図書館長から，松島図書館における盗難事件発生について説明 

 

＜質疑＞ 

（発言する者なし） 

 

午後３時４０分 閉会 

 

 

１０ 



１１ 

議決事項 

「高松市生涯学習センター等運営協議会委員の委嘱について」 

「スポーツ振興審議会委員の委嘱に対する教育委員会の意見について」 

「平成２１年度使用小学校教科用図書の採択について」 

 

持ち回り審議による議決事項 

なし 


